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Удобрения—  
на поля

Двухмесячник по накопле
нию органических удобре
ний подходит к концу, по
этому Коробковский колхоз 
ускорил темпы этой рабо 
ты.

С .первых дней двухме
сячника в сельхозартели 
была создана механизиро
ванная бригада, которая 
действует и до сего дня. 
Ежедневно на вывозке тор
фа, кроме 2 3  самосвалов 
ММС, заняты 3 4 колхоз
ных трактора. А 2-3 лошади 
используются на вывозке 
навоза.

Считая удобрения полей 
главным слагаемым уро
жая, колхоз перевыполнил 
двухмесячное задание--вы 
везти 1 тысячу тонн орга
нических удобрений. По дан
ным на 15 декабря на поля 
колхоза уже доставлено 
2100 тонн.

Г. ЯШИН,
еелькоо.

Коллектив судомеханического цеха Судостроитель
ного завода включился в эти дни в социалистическое 
соревнование в честь 50-летия Советской власти, и взял 
на себя повышенное обязательство—дать к славному 
юбилею дополнительно продукции на 10 тысяч рублей.

Тон соревнования задают бригады коммунистиче
ского труда, возглавляемые Николаем Коротиным, Сер
геем Павловым, Александром Воронковым. Успешно 
завершив производственное задание этого года, они 
обязались закончить план второго года пятилетки к 
50-летию Великого Октября

4 В. МОСКВИН,
начальник бюро труда и зарплаты.

На вахте пятилетки

План выполнен
Б лагодаря хорош ей работе всех ж ивотново 

дов, наш  район в этом году вы полнил годовой 
п лан  по продаж е м олока государству на 107,9 
процента.

О чень больш ой вклад  внесли работники ф ерм  
таки х  колхозов, к ак  Гремячевский, вы полнив
ш ий план  по продаж е молока на 121,9 процента- 
Ш илокш анский— на 115,7 процента, У г о л ь н о е  
ский—на 129,9, Н овош инский— на 111 процентов

В. ПАВЛОВ.

Проверяем выполнение обязательств

З А В Е Р Ш А Я
Г О Д

Заканчивается год—первый 
год пятилетки. Сейчас каждый 
честный труженик, каждый 
колхоз, оглядываясь назад, 
спрашивает: «А что я сделал 
в этом роду? Чем я был поле
зен народу?» Подводит июг 
работы и Спас Седченский кол
хоз. За 11 месяцев спас еед- 
ченцы успешно выполнили 
планзаказ по продаже про
дуктов животноводства госу
дарству. Молока продано 1359 
центнеров при плане 1300 цен
тнеров, шерсти—одну тон
ну, а задание по продаже мя 
са выполнено на 110 процен
тов.

Выполнению плана по всем 
видам продукции животновод
ства способствовала хорошая 
организация труда на фермах. 
Зимовка скота в хозяйстве про
ходит удовлетворительно, скот 
зимует в добротных помещени
ях. Помещения удовлетворяют 
общую потребность в разме
щении животных. Хуже обсто
яло дело с кормами.

С наступлением стойлового 
периода надои молока в кол
хозе заметно снизились. Но на 
это были две причины: мас
совый запуск коров и непол
ноценный рацион. Что касается 
запуска животных—это явле
ние временное. Гораздо труд 
нее было со второй причиной 
—пополнением рациона корм
ления коров.

Но правление колхоза свое
временно оказало помощь до
яркам, нашло выход. Было ре
шено повысить питательность 
кормов путем их дрожжевания 
и запаривания.

Сейчас на ферме действует 
дрожжевальная установка. Ра 
цион стал разнообразнее. Те
перь каж дая корова получает 
в сутки по 12 килограммов 
дрожжеванного корма. При
готовление кормов дает воз
можность полностью сохранить 
поголовье скота и повысить 
его продуктивность- Благода
ря хорошему уходу и правиль
ному кормлению доярки доби

лись неплохих результатов 
Так, А. А. Коровина получила 
от каждой коровы по 1584 лит
ра молока. Свое обязательст
во—получить 1600 литров--она 
бессомненно выполнит. С нее 
берут пример М. Ф. Кобловз, 
А. К. Бибикова и другие.

А вот итоги работы полево
дов и механизаторов. Несмот
ря на засушливое лего, уро
жай культур в этом году был 
неплохой. С каждого гектара 
собрано по 8,9 центнера зер
на. Такого урожая у спас-сед- 
ченцев не было в -течение 10 
лет. Это объясняется тем, чю  
агротехника культур стала вы
ше. Сев был проведен в луч
шие сроки, качественными се
менами. Под урожай было 
вывезено достаточное количе
ство удобрений.

А вот картофеля в Сиас- 
Седчене уродилось меньше, 
так как на эту культуру не 
было уделено должного вни
мания, Ошибку свою спас еед- 
ченцы исправляют. В этом го
д у  картофель у них стоит на 
переднем плане.

В период двухмесячника 
колхоз вывез под картофель 
немало органических удобре
ний. По данным на 15 декаб
ря, на поле доставлено 1200 
тонн удобрений органики. 
Двухмесячное задание выпол
нено.

В свою очередь, механизато
ры колхоза готовят имеющую
ся технику к весенне-полевым 
работам. Все тракторы отре
монтированы, кроме одного. И 
тот скоро выйдет с ремонта из 
«Сельхозтехники».

Проверяя выполнение социа
листических обязательств, вид"

| но, что Спас- Седченский кол
хоз в этом году потрудился 

1 неплохо. Он в основном выпол- 
I нил взятые обязательства. А 
' это дает возможность сказать.
| что спас-седченцы встретят 50- 
летие Советской власти новы 

1 ми трудовыми успехами.
Н. ЧЕРНОВ 
В, САСИН,

Депутаты встречаются 
с избирателями

Широк диапазон деятель 
ности местных Советов. Все 
стороны нашей жизни на
ходятся в поле зрения Со 
ветов депутатов трудящих
ся. Возьму, к примеру, свой 
Б Окуловский сельский Со
вет. Его депутатами избра- 

Щ) 36 человек. Среди них 
люди различных профессий: 
учителя, колхозники, рпе.ци 
алисты сельского хозяйст
ва, пенсионеры.

В настоящее время .'депу
таты отчитываются о своей 
работе перед избирателями. 
30 депутатов сельсовета уже 
встречались с народом. 
Большинством из них про
делана большая работа. 
Депутаты занимались воп
росами благоустройства до
рог и населенных пунктов, 
озеленением улиц и дворов, 
ремонтом школ, разбором 
заявлений трудящихся.

Большое количество жи
телей деревни М О кулозо 
собралось на встречу со 
своим депутатом, членом 
исполкома сельсовета Федо-

При высокой
Заканчивается первый год 

пятилетки. Сейчас всюду 
подводятся итоги проделан
ного за этот срок. Отчнты 
ваются перед избирателями 
о своей работе и депутаты 
Новошинского сельсовета.

За  последние два месяца 
из 25 депутатов отчиталось 
23. Встречи проходили орга
низованно, при высокой ак
тивности населения. На спе
циальном общем собрании 
в Угольном о своей депу
татской деятельности огчгг

активности
далось шесть человек.

В начале декабря таксе 
же собрание прошло в селе 
Новошипе. Наиболее актив
но участвуют в жизни Сове
та депутаты Галина Никс?' 
лаевна Шульгина, которая 
возглавляет бюджетно-фи
нансовую комиссию, Нико
лай Михайлович Пронин, 
Аркадий Дмитриевич Яшин, 
Петр Васильевич Мироноз.

А. РЕДЬКИНА, 
председатель исполкома 

сельсовета.

22 декабря страна праздновала День 
энергетика. Он ежегодно будет отме
чаться по постановлению Президиума 
Верховного Совета СССР. Дата 22 де 
кабря установлена в связи с тем, что в 
этот день в 1920 году открылся VIII 
Всероссийский с’езд Советов, приняв 
ший государственный план электрифи
кации России (ГОЭЛРО). Советский на 
род в День энергетика подводит итоги 
развития электрификации в стране, че 
ствует благородный труд работников 
электростанций.
На снимке- монтаж новой линии элект 

ропередачи. Промышленность и сель 
ское хозяйство страны получат еще 
миллионы киловатт часов электроэнер
гии.

Фотохроника ТАСС.

Их касается все
ром Ивановичем Мукиным. 
В своем докладе он расска
зал о дальнейших перспект 
ьах развития колхоза, о 
культурном благоустройстве 
деревни, работе местной 
школы и о том, как выпол
няются сельсоветом наказы 
избирателей. _

В деревне Ярцеве перед 
колхозниками отчитыва
лась депутат Наталья Сте

пановна Колпакова, в селе 
Ь-Окулово перед населени
ем выступил депутат Семен 
Петрович Фролов. И где бы 
избранники народа ни вы
ступали, им задавалось мно
го вопросов, критически оце
нивалась их деятельность, 
давалось много советов,

Е. ДЬЯКОНОВА, 
секретарь исполкома 

Б Окуловского сельсовета.
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Поиск дал результатыВОСПИТЫВАТЬ

КОММУНИСТИЧЕСКОГО ЗАВТРА
Центральный Комитет пар 

тин и Советское правитель 
ство ставят перед работни
ками системы профтехобра
зования большие задачи по 
коммунистическому воспи
танию и профессиональному 
обучению. молодежи. Осо 
бенно ярко выделен это [ .во
прос в решениях XXIII съе 
зда КПСС.

В настоящее время впро 
фессионально - техническом 
училище № 8 занимается 
520 учащихся. Обучение ве
дут 30 мастеров по разным 
профессиям. Ж изнь выдви
гает перед коллективом учи
лища новые, большие зад а
чи по подготовке молодых 
рабочих, воспитанию их в 
духе коммунистической мо
рали.

Решая эти задачи, пар 
тийная организация, масге 
ра не только борются, что 
бы учащиеся настойчиво ов
ладевали знаниями, но и 
ведут большую воспита 
тельную работу. Мы стре
мимся активизировать все 
формы коммунистического 
воспитания ребят. В насто
ящее время проводим боль
шую работу под лозунгом 
достойной встречи 50-летия 
Советской власти и столе
тия со дня рождения В. И. 
Ленина, улучшаем матери
ально-техническую базу.

В сентябре, например, ка 
питалыю отремонтировано 
общежитие на сто человек. 
Его комнаты сейчас ссот 
ветствуют всем современ
ным требованиям. В них 
светло, уютно. В училище 
имеется библиотека, крас
ный уголок, где . учащиеся 
читают литературу, слуша 
ют лекции, проводят диспу
ты. В ноябре текущего го
да здесь состоялась инте
ресная встреча с ветерана
ми завода Н. С. Шуйкозым 
И А. М. Аверьяновым, кото
рые рассказали ребятам об 
истории завода, училища и 
комсомольской организации 
города Навашина.

Действенной формой вос
питания учащихся на рсво 
люционных, боевых и тру
довых традициях навашшг 
цев является чтение лекций 
В текущем учебном году 
прочитаны л е к ц и и
о международном положе
нии, «Два мира—две юно 
сти», о революционном про
шлом нашего города. В учи 
лище организован кружок 
технического творчества. В 
его работе активное участие 
принимает мастер произвол % 
ственного обучения К. В. 
Ивентьев. Ребята в этом 
кружке занимаются изгото 
плением макетов и действу
ющих моделей. Ими изго-

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 
Центральная усадьба сов 
хоза «Фаустово» с каждым 
годом благоустраивается. В 
первом году пятилетки 
48 семей рабочих и слу
жащих справили новоселье. 
Для 180 ребятишек постро-

товлена и опробована мо
дель универсально-строгаль
ного станка. Многие учащи
еся активно ‘участвуют в ра 
боте фотокружка.

В училище увлекаются ту
ризмом. Ребята провели не
сколько туристических по
ходов; в которых познако
мились с родным краем,ис
торическими местами. В тур
походах мастера производ
ственного обучения имели 
возможность ближе узнать 
учащихся, проверить их за 
калку и физическую вынос
ливость. В однодневные и 
многодневные походы в те
кущем году ходило 250 уча 
щихся. Активное участие в 
этих походах принимали 
мастера производственного 
обучения В. А. Чижов, Г. М. 
Питеров, Г. А. Лушин и 
многие другие.

В настоящее время в учи
лище работают спортивные 
секции; бокса, классической 
борьбы, лыжного спорта. В 
ближайшее время начнет 
работать секция конькобеж
цев под руководством пре
подавателя В. С. Наумова.

Жизнь требует от моло 
дого рабочего не только глу
боких, прочных знаний по 
специальности, но и умения 
вести массово-политическую 
работу. Поэтому особой за 
ботой партийной организа
ции и всех преподавателей 
ПТУ является привитие уча
щимся этих навыков. В учи
лище создана агитбригада, 
которая выезжала в колхо
зы с докладами и концер 
том. В период летних кани 
кул для учащихся органи
зуется туристский лагерь в 
селе Дедово, где ежегодно 
отдыхает до 200 человек.

Но в работе по воспита 
нию человека коммунисти
ческого завтра в ПТУ име
ется много недостатков. 
Прежде всего следует от
метить, что здание училища 
для нас тесновато. В нем 
отсутствует актовый зал,
что лишает возможности 
проведения общеучилищных 
мероприятий, таких, как
комсомольские собрания,ве
чера отдыха, демонстрация 
кинофильмов. Многие уча
щиеся не обеспечены обще
житием, что вызывает боль
шую трудность в воспита
тельной работе учащихся во 
внеклассное время.

Партийная организация 
сейчас наметила ряд кон
кретных мероприятий, что‘
бы воспитательная работа в 
училище была еще более 
целенаправленной.

В. СОКОЛОВ, 
секретарь парторганизации 

ПТУ № 8.

ен детский комбинат.
К 50-летию Советского 

государства в совхозе будет 
сооружено еще 48 благо
устроенных квартир и клуб 
на триста мест.

На снимке: детский сад. 
Фото М. Барабанова.

Фотохроника ТАСС.

И все  ж е  ещ е и ещ е 
р а з  о см атр и в ая  кач еств о  
к а д м и р о в а н н ы х  д етал ей , 
и д у щ и х  н а  о б ъ ек ты , ста 
р ы й  п р о и зв о д ств ен н и к  
к о м м у н и ст  гал ьв ан и ч ес  
кого у ч ас т к а  су д о м ех а  
н и ческого  ц ех а  И л ь я  А н 
д р еев и ч  М орозов не раз 
р а зм ы ш л я л :

«Нет. Ч то  ни говори, а 
д ета л и  д о л ж н ы  в ы х о 
д и ть  зн а ч и т е л ь н о  л у ч ш е, 
чем  сейчас».

К ак  будто  все д ел ал о сь  
прави льн о- С об лю д алась  
•устан овлен н ая  тех н о л о  
гия, но вот  то в а р н ы й  вид  
д ет а л е й  не у д о в л е т в о р я л  
оп ы тного  сп ец и али ста .

М ногое п е р е д у м ал  г а л ь 

в ан и к , м ного п ер еч и тал  
тех н и ч еско й  л и т е р а ту р ы  
по кад м и р о ван и ю , а вы  
хо д  не б ы л  н ай ден , по- 
п р е ж н е м у  не те в ы х о д и 
л и  с гал ьван и ч еск о го  
у ч ас т к а  детали .

Н еск о л ь к о  м есяц ев  н а 
зад  по реш ен и ю  бю ро н о 
вой т е х н и к и  судострои  
тельн ого  заво д а  м астер  
у ч ас т к а  Г. X. К арб асов  
и И. А. М орозов б ы ли  
ко м ан д и р о в ан ы  в В олге 
град  по воп росу  внедре
н и я  в п р о и зво дство  бле
стящ его  ц и н к о в ан и я  де 
талей . П о л ь зу я с ь  слу ч а 
ем, И л ь я  А н д р ееви ч  М о
розов  п о б ы в ал  на п ере  
д о в ы х  п р е д п р и я т и я х  го

рода-героя , у з н а л  «сек 
рет» п р ав и л ьн о го  кад м и  
р о в ан и я  д етал ей .

З н а я  р ец еп т  и д о б и в а 
я сь  изо  д н я  в д ен ь  нуле 
н ы х  ко м п о н ен то в  от о т 
д ел а  сн аб ж ен и я , в п ер  
вой  д ек ад е  п ервого  ю д а  
п я т и л е т к и  он п р о и звел  
п робы  по кад м и р о ван и ю  
д етал ей  н о вы м  способом.

— Вот т е п е р ь  я  сп о к о 
ен,— говорит И л ь я  А ид 
р ееви ч .— В ы  п осм отри те, 
к а к и е  те п е р ь  в ы х о д я т  у 
нас детали!

А. Ш УВАЛО В,
м астер  су д о м е х а н и ч е с 

кого ц еха.

О том, что в выполнении 
производственной програм 
мы не последнюю роль игра
ет состояние трудовой дис
циплины, известно каждому. 
Но не каждому ясно, что 
чем действеннее меры по 
борьбе с нарушителями тру 
довой дисциплины, чем 
больше внимания уделяется 
воспитательной работе в 
коллективе, тем прогульщи
ков станет меньше. В част
ности, общественным орга
низациям судомонтажною 
цеха это как раз и неясно.

За 11 месяцев этого года 
в цехе совершили прогулы 
102 человека. Потеря рабо
чего времени составила 311 
человеко-смен. Что же дела
ют администрация, партий
ная, профсоюзная, комсо
мольская организации, об
щественный отдел кадров, 
созданный в цехе, товари
щеский суд?

Организаций много. А ра 
бота проводилась по вопро
су состояния трудовой дис
циплины в цехе мизерная. 
Почему в прошедшем вре
мени? Д а потому, что в на
стоящее время не делается 
и того, что делалось раньше.

Пытаемся наити предсе
дателя товарищеского суда. 
Хочется знать, как реаги 
ровал коллектив цеха на 
каждый случай прогула. Н а
пример, как отнеслись к 
II. М. Минееву, не выходив
шему на работу в октябре 
три смены, Н. Н. Сасову, 
который забыл на целых два

дня свой цех, свою работу,
В. А. Крюкову и М С. М а
карову, в общей сложности 
прогулявших в ноябре во
семь рабочих смен?

Оказывается, никак не ре 
агировал. Товарищеского 
суда вообще пока нет. Уже 
целый месяц прошел, как

А 
дисциплины

Н Е Т
на отчетно - выборном
профсоюзном собрании вы
брали новый состав суда из 
шести человек. А они до 
сих пор все решают: «Кою
выбрать председателем?» 
Прошел ноябрь—в цехе про 
гуляло шесть человек. Идет 
декабрь. Сколько будет на
рушителей, ответить пока 
трудно, но, вероятно, не 
меньше, так как в цехе к 
этому, кажется, привыкли.

Бывший председатель
профсоюзной организации 
ответит вам о деятельности 
организации коротко: за 10 
месяцев рассмотрено 15 пер
сональных дел. Новый же 
председатель И. А. Ш рамко 
ответит еще короче: профсо
юзная организация пока ни
чего не делает по вопросу 
укрепления дисциплины.
С екретаре  комсомольской 
организации Владимир Рьг

чев скажет: до меня смени 
лосУь три секретаря за один 
год... Как видите, не до ра
боты.

Заместитель начальника 
цеха Г. И. Кандюрин, сек ре 
тарь партийной организации
А. Ф. Зубов предложат вам 
встретиться в удобное для 
них время, чтобы расска 
зать о воспитательной рабо
те в цехе, и попросту обма 
нут. Сейчас ясно, почему 
приходится это делать. З а 
пущена в цехе работа обще
ственных организаций. Не 
ведется воспитательной ра
боты среди производствен
ников, плохо обстоит дело 
по закреплению кадров в 
цехе. Принимаются слабые ■ 
меры к налаживанию дея
тельности общественного от
дела кадров в цехе, предсе
дателем которого был тов. 
Лялин (а кто его сменил 
сейчас, никто не знает), и 
другие важные моменты в 
жизни цеха.

Судомонтажный цех за 
нимает третье место (после 
цеха С-2 и СК-3) по числу 
нарушений трудовой дисци
плины за 11 месяцев эти к  
юда. Год заканчивается. 
Наступает новый. Может, в 
нем цех выйдет из «почет 
ных» призеров по наруше
нию трудовой дисциплины.

В. ГРУЗДЕВ.

Школа 
профактива

«Приокская правда» уже со
общала о том, что в декабре 
завком профсоюза судострои
тельного завода организует 
школу профсоюзного активис
та. И вот 21 декабря в зале 
заседаний парткома начались 
первые занятия актива.

Перед председателями цехо 
вых комитетов с вопросом о 
ведении профсоюзного хозяйст 
ва и работе производственно- 
массовых комиссий выступил 
Г. И. Любимов.

«Охрана труда и техника 
безопасности»—этой теме по 
святил свое выступление А. В, 
Соколов.

О соревновании ИТР, рабо
чих и служащих в честь БОле- 
тия Советской власти и о том, 
как его правильно организо
вать, рассказал Ф. И. Шмель- 
ков.
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Для сохранения молодняка
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Ш К О Л А
и родительский комитет

Совсем недавно было опу
бликовано Постановление ЦК 
КПСС и Совета Минисщов 
СССР «О мерах дальнейшего 
улучшения работы общеобра
зовательной школы».

Учителя и родители... Школа 
и родительский комитет... О их 
тесной взаимосвязи, о помо
щи, которую должна оказы
вать семья учителю,—этот воп
рос по новому отражен в доку
менте.

И действительно, решить за
дачу—давать отличные и проч
ные знания учащимся—мы мо
жем лишь при условии дейст
венной помощи школе со сто
роны родительского комитета. 
Поэтому в нашей восьмилетней 
школе № 3 новым членам ро
дительского комитета при
шлось энергично взяться за ра
боту.

Сегодня, как и в первые 
дни, многие родители постоян
но интересуются жизнью шко
лы, принимают активное учас
тие в обсуждении вопросов, 
выносимых на обсуждение. 
Особенно активны из них М. М. 
Маршалова, работник РК 
КПСС, Е. И. Клусова, работ
ник заводской лаборатории, ко
торые уже несколько раз из 
бираются членами комитета.

Члены родительского коми
тета оказывают помощь школе 
и в подготовке художественной 
самодеятельности. Здесь сле
дует отметить Нину Николаев
ну Обухову, работницу Двор 
ца культуры. При ее помощи

дети разучивают сейчас народ
ные танцы, с которыми высту
пят на смотре художественной 
самодеятельности школ города 
и района.

По инициативе родительского 
комитета в цехах судострои
тельного завода вывешиваются 
данные об успеваемости реблт, 
оформляются сатирические 
уголки по материалам школь
ной жизни.

Итак, начало положено. Впе
реди еще много работы. И как 
надо, чтобы родители активнее 
интересовались учебными де
лами своих детей. Ведь порой 
бывает: у того или другого 
учится сын или дочь. А роди 
тели ни разу не бывали в шко
ле, не были ни на -одном' со
брании родительского комите
та. И все объясняют это заня
тостью. Примером такого от
ношения к жизни школы яв
ляется деятельность (вернее 
бездеятельность) члена роди
тельского комитета В. А. Засу 
хина, технолога цеха СК-3, 
коммуниста.

Здесь, видимо, парторгани
зации цеха, где он работает, 
следует помочь школе, самому 
Валентину Алексеевичу.

Помогать школе—это долж
ны помнить все родители. И 
тогда, несомненно, задача 
улучшения учебно воспита
тельной работы с учащимися 
будет решаться более интен
сивно.

Р. ДРОБЫШЕВА,
и. о. директора школы № 3.

МОСКВА. Инфекцион* 
пый энтерит гусят, при 
котором падеж молодня
ка достигает очень высо
кой цифры (до 90100 
процентов) до сих пор 
был мало изучен. Меры, 
применяемые в борьбе с 
ним, не давали должного 
эффекта. Большой инте
рес поэтому представля
ют методы диагностики и 
профилактики этого за
болевания, разработан-

Навашинским комбинатом 
бытовых услуг план за 11 
месяцев выполнен на 109 
процентов. Наиболее успе
шно работали мастерские 
«о индивидуальному поши
ву одежды и ремонту обу
ви. По сравнению с тем же 
периодом прошлого года 
сумма бытовых услуг возро
сла на 17,9 тысячи рублей, 
или на 28 процентов. Это 
произошло за счет расши
рения таких видов услуг, 
как открытие мастерской по 
ремонту сложной бытовой 
техники (холодильники,сти
ральные машины, пылесо
сы) и пункта по приему оде
жды в химчистку и окрас 
ку.

Повысилась и производи
тельность труда. Отлично 
трудятся мастера по поши
ву верхней одежды Малуно- 
ва Таисия Николаевна, Р ай 
ков Иван Николаевич, ма
стер сапожной мастерской 
Чернецов Иван Михайло
вич, закройщик Ефановской 
мастерской Майорова Алек
сандра Михайловна, парик
махер Ткаченко Антонина 
Васильевна и многие дру
гие. Стоимость бытовых ус
луг на душу населения горо 
да возросла с 2 руб. 96 коп. 
до 3 рублей 55 копеек.

Несколько улучшилось 
бытовое обслуживание сель
ского населения. В Ефансг 
ве, например, произведен 
капитальный ремонт м ас
терской комбината. В ней, 
кроме индивидуального по
шива и ремонта одежды, в 
ближайшее время будут от
крыты сапожная мастер
ская и парикмахерская. В 
Иатальине имеется мастер
ская по пошиву одежды, ре
монту обуви. В Теше двое 
надомниц выполняют по
шив платья.

Значительную часть на 
селенных пунктов нашего

ные сотрудником Всесо
юзного института экспе
риментальной ветерина
рии кандидатом ветери
нарных наук J1. М. Конт- 
римавичус совместно с 
сотрудниками Горьков
ской областной ветери
нарной лаборатории и 
Куйбышевской научно- 
исследовательской вете
ринарной станции. Эти 
методы, проверенные на 
практике в ряде хо

зяйств! дают возмож
ность сохранить 80100 
процентов молодняка.

На снимке: JI. М. Конт- 
римавичус (справа) и 
старший лаборант Е. Г. 
Мещерякова проводят 
исследования биологиче
ских свойств возбудите
ля инфекционного энте 
рита гусят.
Фото Н. КУЛЕШОВА.

Фотохроника ТАСС.

О Б Ы Т О В О М  
О Б С Л У Ж И В А Н И И  

Н А С Е Л Е Н И Я
района обслуживает Куле- 
бакский комбинат бытового 
обслуживания лишь только 
потому, что Навашинский 
комбинат не имеет помете 
ний в сельской местности 
для организации мастер 
ских, а одна автомашина 
для выезда бригад комби 
ната на село обслуживает 
только Новошино, Поздня- 
ково, Сонино, Горицы, Ко- 
робково, Монаково, Степу 
рино, да и то недостаточно. 
График выездов нарушает
ся, так как автомашина 
используется для хозяйст
венных нужд комбината. 
Короче, обслуживание сель
ского населения да и город
ского необходимо улуч
шить...

Каковы же перспективы 
для этого?

В самое ближайшее вре
мя мастерские и службы Н а
вашинского комбината пе
рейдут в новое здание по 
ул. Ленина. Но переход за 
держивается потому, что 
Ефановский Д О З своевре
менно не изготовил столов, 
шкафов, верстаков и друго
го инвентаря для комбина
та. Завод обещает поста
вить мебель в декабре.

В новом здании размес
тятся мастерские по поши
ву и ремонту мужской и 
женской одежды, по ремон
ту обуви, дамский зал, мае 
терская по ремонту трико 
тажных изделий, пошиву 
головных уборов, по чистке 
и выводу пятен с одежды.

Многое нужно сделать

для улучшения бытового об
служивания села. В эконо
мически окрепших колхозах 
нашего района намечается 
значительное строительство 
новых зданий клубов, биб 
лиотек, школ, создаются 
возможности изыскания по
мещений и для мастерских 
комбината. Правда, для 
этого потребуется довольно 
продолжительное время. 
Сейчас же председателям 
сельсоветов совместно с Ка- 
вашинским комбинатом не
обходимо подумать о разви
тии надомничества, особен
но в зимнее время, когда 
часть рабочей силы в кол
хозах высвобождается.

Ведь можно же при усло
вии снабжения Навашин- 
ским комбинатом сырьем, а 
при необходимости и обору
дованием на дому организо
вать пошив одежды, ремонт 
обуви, часовые мастерские, 
фотографирование, вязку 
шерстяных изделий. Искус
ных мастеров и мастериц в 
селах можно найти.

А если их нет, то зима— 
самое подходящее время для 
учебы.

Побольше инициативы, на
стойчивости, исканий, и дело 
бытового обслуживания го
рода и села можно значи
тельно улучшить. Сделать 
это можно и нужно.

И. ГОРДЕЕВ, 
зав. внештатным отделом 

райисполкома по быту.
А. СЛАБУНОВ,

инспектор отдела.

Не медлить с ремонтом техники
В эти зимние дни во всех хозяйствах района идет 

массовая подготовка к весеннему севу. Мсханиза 
торы и полеводы готовят семена, вывозят удобре 
ния и ремонтируют Технику.

Хорошо обстоит дело с ремонтом тракторов в 
СпасСедченском и Бобровском колхозах. Здесь все 
машины готовы к выезду в поле.

Другие колхозы, как Поздняковский, Сонинский 
Ефановский, успешно ведут ремонт сельхозмашин. 
Здесь подготовлено к весенне-полевым работам бо 
лее половины плугов, культиваторов и сеялок.

Однако в целом по району дела с ремонтом тех 
ники обстоят плохо. На 15 декабря отремонтиро 
вано 39 тракторов из 71. Ряд колхозов, как Ново 
шинский, Малышевский и Гремячевский, совсем не 
приступали к ремонту тракторов и сельскохозяйст 
венных машин. А колхозы Ефановский, Б Окулов 
ский и совхоз «Кулебакскнй» медлят с ремонтом . 
техники. Во всех вышеперечисленных хозяйствах

не создано специальных бригад по ремонту машин.
Медленно ведет ремонт тракторов и Навашин 

ское отделение «Сельхозтехника». Здесь нерацио 
нально используются производственные площади 
мастерских. Вместо 14-15 тракторов стоит на ре 
монте 1112 машин. Однако здесь вина не столько 
«Сельхозтехники», сколько колхозов. Отдельные 
хозяйства не представляют своевременно тракто 
ры в мастерские. В частности, грубо нарушают 
график ремонта Тепловский, Монаковский, Малы 
шевский и Новошинский колхозы.

Но что касается качества ремонта, тут уж вина 
«Сельхозтехники». Ремонтники выпустили из мае 
терской два неисправных трактора, принадлежа
щие Мамлейскому и Тепловскому колхозам. И что 
же? «Сельхозтехнике» пришлось вновь ремонтиро
вать двигатели машин за свой счет. Отсюда сле
дует, что некачественный ремонт приносит убытки, 
а также сдерживает подготовку техники.

Руководителям «Сельхозтехники» нужно обра
тить серьезное внимание на качество ремонта тех
ники, а колхозам—на своевременную доставку 
тракторов в мастерские. Не сделав этого, мы за
тянем ремонт машин до весны. А весной какой же 
ремонт, в это время надо пахать и сеять. Следо
вательно, механизаторы выедут в поле на неис
правных или на некачественно отремонтированных 
машинах.

Сейчас самое время ремонта прицепных машин. 
Механизаторы не загружены другими работами. 
Лишь отдельные товарищи заняты на вывозке 
удобрений и подвозке кормов. Поэтому есть воз
можность из числа опытных механизаторов создать 
в хозяйствах специальные бригады по ремонту 
техники.

Время не ждет. Ремонтом тракторов и прицеп
ных машин пора заняться по-серьезному.

Е. ЕРШОВ, главный инженер управления



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА 4 стр

Последний раз в Париже
«Последний раз в Париже» 

—эти слова повторяли много
численные дипломаты, собрав
шиеся на прошлой неделе в 
столице Франции в связи с 
очередной сессией Совета ми
нистров НАТО.

Совет министров, который 
является верховным органом 
Североатлантического союза, 
называемого сокращенно
НАТО, действительно заседал 
в Париже последний раз в 
связи с тем, что Франция вы
шла из военной организации 
этого блока, хотя и осталась 
членом НАТО. Штаб-квартира 
совета переводится в Бельгию. 
Из Франции к 1 апреля 1967 го
да должны быть выведены все 
штабы и войска НАТО. 14 во- 
енновоздушных баз и 40 баз 
снабжения НАТО, которыми 
распоряжались в основном аме
риканцы, будут закрыты.

Выход Франции из военной 
организации НАТО показал 
глубину противоречий, которые 
имеются в этом агрессивном 
блоке, об’единяющем 15 госу
дарств Европы и Северной 
Америки. В правящих кругах 
стран Западной Европы усили
ваются настроения в пользу ос
вобождения от унизительной 
опеки американцев. На по 
следней сессии совета НАТО 
представители некоторых евро 
пейских государств говорили о" 
необходимости реорганизации

НАТО в соответствии с требо- роль в работе сессии, подтзер 
ваниями времени. Ряд участии- див тем самым, что Западная 
ков сессии выступили за улуч- Германия становится вторым 
шение отношений е Советским по значению после США чле- 
Союзом и социалистическими ном НАТО, 
странами Европы. Как заметил j Государственный секретарь 
министр иностранных дел США Раск хотел было исполь

зовать сессию совета НАТО 
для оказания нажима на со
юзников. Он настаивал на том, 
чтобы все члены НАТО помог
ли США в их преступной вой
не во Вьетнаме. Однако vtne

дел
Франции Кув де Мюрвиль, от
ношения между Востоком и З а 
падом стали «модной пробле
мой».

Но в то же время сессия по
казала, что страны НАТО, и

W S 8 ,  Ш

ДОРОЖНЫЕ ЗИГЗАГИ
Кто сильнее?

Б Е С Е Д А  
С ЧИТАТЕЛЕМ

прежде всего главный партнер ха он не добился. В заключи- 
этого блока—США, еще не же- , тельном коммюнике даж е нет
    упоминания о Вьетнаме. По

возвращении в Вашингтон Раск 
мог лишь сказать, что союзни
ки «выразили понимание» про
блем США во Вьетнаме.

 ___    - В заключение следует на-
помнить, что военные расходы 

лают отказываться от агрес стран—членов НАТО в 1966 
сивного курса, который ведет к j году снова возросли и соста 
усилению международной на- J Вили 82 миллиарда долларов, в 
пряженности. На сессии было то время, как в 1965 году они 
принято решение о создании равнялись 74 миллиардам. А

всего со времени создания 
НАТО, то есть с 1949 года, его 
члены .израсходовали на воен

специального комитета по во
просам планирования страте
гии атомной войны. Западная
Германия вошла в этот, новый j  ные Нужды в общей сложности 
орган. НА ГО, и, таким образом, | 1 050 миллиардов долларов— 
она официально получает ДОс поистине астрономическую 
туп к планированию использо- J . C V M M y .  Из них 725 миллиардов 
вания атомного оружия, нахо долларов израсходовали США.
дящегося в распоряжении 
НАТО. Кстати, представители 
Западной Германии, где толь
ко что произошла смена пра
вительства, играли важную

Вот во что обошлась народам 
западных стран гонка воору
жений, подхлестываемая аме
риканскими капиталистами.

Е. ЕГОРОВ. (ТАСС).

Два монаковских колхозно 
ка Геннадий Тренкунов и Ми 
хайл Федосеев горячо поспори
ли: кто сильнее—конь или ко 
рова?

— Корова!—кулак Тренкуно 
ва неделикатно коснулся стола.

— Конь!— Не сдавался Федо 
сеев.—Хочешь докажу!—и,

смахнув со скатерти стакан с 
водкой, исчез.

Прав оказался Миша. В еди 
ноборстве с конем корова от 
дала богу душу, так как конь 
был стальным, марки «Т-74».

Результат спора: колхоз
взыскал с Федосеева за убитую 
животину триста рублей. Для 
начала неплохо.

„Эх, левей бы . . .
а

Второй зигзаг сделали 
друзьясобутыльники, когда 
ехали по ухабистому тракту 
Чудь Монаково. Конь выписы 
вал восьмерки, пока не подмял 
под себя электрический столб. 
От толчка Федосеев проснулся 
и попросил воды.

—Сейчас я тебя опохмелю, 
дружище!—С этими словами 
Тренкунов направил стальную

махину в водоем.
Но... Конь закапризничал и 

лег животом на бровку плоти 
ны. Свою промашку Тренкунов 
констатировал тремя словами: 
«Эх, левей бы...».

За то, что не сумел вовремя 
напоить друга, Тренкунов ли
шился классности на шесть 
месяцев.

КАНАДА. С емьдесят 
государств прим ут уча 
стие весной будущ его 
года в М онреале во 
В семирной вы ставке.

Л егкое красивое здание 
советского павильона 
поднимется на 42 метра. 
Здесь будет представле 
на наш а страна во всем 
се многообразии.

Здесь и действую щ ие 
модели, и м акеты  фаб 
рик, заводов, электро 
станций, и образцы  ред 
г их м еталлов и драго
ценны х камней. Одной из 
сам ы х увлекательн ы х  
будет экспозиция, по 
свящ енная освоению 
космоса.

На снимке: строитель
ство павильона СССР на 
Всемирной вы ставке в 
М онреале.

Ф отохроника ТАСС.

Кечер отдыха
В прош лую  субботу во 

Дворце к у л ьту р ы  проведен 
вечер отды ха спортсменов.

В оф ициальной части  вы 
ступили  председатель ДСО 
«Труд» М. Е- Раньков и по 
мощ ник директора судо 
строительного завода А. А. 
Самарин. Они поздравили 
наш их спортсменов с успе
хами, достигнуты ми в у хо
дящ ем  году, вы разили  у ве
ренность в том, что буду
щ ий год будет ещ е более 
бурны м в спортивной ж и з
ни. Здесь ж е группе спорт- 
сменов-активистов вручили  
Грамоты  и ценны е подарки.

У частникам  вечера был 
п оказан  небольш ой эстрад
ный концерт и худ ож ест
венны й ф ильм .

Новогодняя и г р у ш к а
Хватив изрядную дозу спирт

ного с престольного стола 
(Мар гюшиха отмечала Николу 
угодника), Тренкунов поехал 
по дрова. Ехал шибко. Мель 
кали елки, летели палки И 
вдруг наездник увидел высо
кую красавицу сосну. «Не по
весить ли мне на нее новогод

оказалась тяжелой. Сосна да 
ла трещину. Пострадала и нг 
рушка (трактор «Т 74»), Она 
еще заводилась, но двигаться 
больше не могла.

Своей неудачей Тренкунов 
поверг прохожих и еще кое
кого в уныние. Интересно, а в 

нюю игрушку?—мелькнула какой степени ему испортит 
мысль.— Пусть прохожие лю- предновогоднее настроение 
буются». j колхозное правление?

Подумал и... Но игрушка 1 И. JIECAEB. ^

На книжной полке

0 мужестве и доблести
В библиотеки нашего района поступила новая книга И.Д. 

Плпанина «Ж И ЗН Ь НА ЛЬДИНЕ». В этой книге рассказы
вается о том, как в июне 1937 года закончилась высадка на 
льдину первой в истории научной экспедиции «Северный по
люс». Четыре мужественных советских человека—Папаннн, 
Федоров, Кренкель, Ширшов—остались одни.

Книга Папанина—яркий волнующий дневник, который 
вел автор, будучи комендантом «Северного полюса». Прожи
тое на льдине время было заполнено напряженным трудом. 
По двадцать часов в сутки работали люди.

Тишина арктической пустыни часто была обманчивой. 
Ледовитый океан бушевал и рвал ледяные цепи. Льдина,на 
которой разместились папанинцы, ломалась, но советские уче
ные побеждали стихию.

Книга хорошо иллюстрирована. Ее строки прочитает ка
ждый с захватывающим интересом.

А. БАТАНИНА. зав библиотекой.

КОНФЕРЕНЦИЯ ДОСААФ
19 декабря состоялась рай 

онная конференция ДОСААФ с 
повесткой дня: отчетные до
клады председателя райкома 
ДОСААФ тов. Корчина Е. В. 
и ревизионной комиссии, а
также выборы нового состава 
райкома и делегатов на област
ную конференцию.

В первичных организациях 
ДОСААФ ведется самая раз
нообразная работа.

Так, первичной организацией 
судостроительного завода ор
ганизована работа 13 учпунк- 
тов по 6 профилям. За отчет

ный период ими подготовлено 
165 мотоциклистов, 150 руле
вых моторных лодок, 45 трак
тористов, 30 специалистов по 
техническим видам спорта.

В общей сложности по району 
подготовлено около 600 
человек, получивших значки 
«Готов к защите Родины».

Несмотря на то, что дневное 
отделение судомеханического 
техникума открыто совсем не
давно, здесь учпункт работает 
уже по 3 профилям. В техни
куме создается уголок боевой 
славы.

Хорошо ведется работа но 
патриотическому воспитанию 
в школе № 2 города. Первый 
в районе стрелковый тир име
ет Монаковская школа. Отме
чена неплохая работа первич
ных организаций ПТУ № 8, 
Шилокшанской, Валтовской, 
Б Окуловской и 4-й школ 
города.

Итогом работы конференции 
явилось решение о необходи 
мости дальнейшего и всемерно
го улучшения 
ДОСААФ,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
23 Д Е К А Б Р Я  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 11.00- 
. Телевизионные новости. 11.15— 
1 «Русская пшеница». Проблемы 

селекции,/11.35—«Беседы у роя 
ля». 16.45—Программа передач. 

| 16.50—Для школьников. «Телеви 
| знойное агентство «Пионерия». 
I 17.20—«Прогресс». Телевизион
ный журнал. 18.00—Телевизиоя- 

1 ные новости. 18.10—Любимые ис
полнители русской песни. 18.40 
—М. Горький. «Трое». Премьера 
телевизионного спектакля. Часть 
вторая. 20.05—«Эстафета новос
тей». 21.00—В эфире—«Моло 
дость». «Горизонт». 22.20 -«Ис
кусство русского балета».
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